



VILLE DE
ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Projet) n° 2555433

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt de la demande PIC : "Un autre Cabaret infini de l'Univers" Du 04/03/2024 Au 21/06/2024. Lieu de réalisation du projet : L'Univers - 93 rue de l'Epeule - Roubaix. Montant demandé : 1500 Euros.

Dépôt d'une demande aux Projets d'Initiative Citoyenne

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Un autre Cabaret infini de l'Univers

Dossier n°

2555433

Porteur du projet

Association : LA PLUIE D'OISEAUX

Date de réalisation du projet

Du 04/03/2024 au 21/06/2024

Lieu de réalisation du projet

L'Univers - 93 rue de l'Epeule - Roubaix

Objectifs de votre projet

Il s'agit de:

- permettre à des usagers du restaurant solidaire ?l'Univers? d'écrire des chansons. Que l'on sache peu ou pas ou bien écrire, n'a pas d'importance. L'écriture des chansons se fera tant en solos qu'en duos, trios. On s'entraidera, on prêtera son oreille, sa main, sa plume à d'autres.

- pouvoir, au travers de ces chansons, s'exprimer, quand on n'a pas souvent droit à la parole, ou que l'on n'ose pas.

- permettre à des usagers du restaurant l'Univers de chanter. De la même façon, chacun pourra s'essayer à chanter et s'y amuser

- rencontrer un public lors du cabaret, avoir de la reconnaissance

- se découvrir du talent

et si l'on préfère écrire et ne pas chanter, ou chanter et ne pas écrire, ce sera également possible. -ce sera également l'occasion de rencontrer et de co-créer avec des artistes expérimentés

Déroulement de votre projet

Un cabaret ?

À l'univers, on a beaucoup vécu, beaucoup à dire, beaucoup à raconter. Autant se faire plaisir en chantant tout cela.

DÉCEMBRE 23

1ère réunion avec des anciennes participantes, de nouvelles personnes

AVRIL 24

Réunion publique : présentation du projet

AVRIL/MAI

On cherche des chansons qui nous plaisent.

Puis, en conservant le rythme, on réécrit, avec Bertrand, à sa façon, avec ses mots, en solo ou à plusieurs, les paroles. Et si on ne sait pas écrire ? ou pas bien, croit-on ? d'autres mains sont prêtes à aider.

MAI/JUIN

Juliette vient, et ce qui a été écrit devient chant, chanson. Si l'on croit que l'on ne sait pas chanter, on découvre que l'on se trompe ?

Chacun, chacune, après quelques jeux de respiration et de vocalise, découvre que sa voix existe, qu'elle a sa beauté.

Alors, on chante !

La vie, les vies, les trous noirs, les étoiles filantes, les états lunatiques, les espaces vides, les têtes dans les nuages, les ciels bleus. Nous sommes tous des stars.

Où ? Mais dans la salle de restauration. On dégage tables et chaises, pour se faire de la place. Et parfois des curieux, qui n'osent pas, qui regardent et écoutent de temps en temps ? rejoignent le groupe et...

Alors, elles/ils chantent !

JUIN

On chante aussi pour les autres ?.

Arrive le moment où l'on va chanter pour les autres, pour un public. Celui des amis, celui des dîneuses et dîneurs qui fréquentent l'univers, celui qui passait par là, celle que l'on a invité.

Et la joie se dessine sur les visages.

Alors, on enchante !

Une première « saison » s'est déroulée au printemps 2023. Nous partîmes trois ou quatre, et nous nous vîmes une dizaine en arrivant au récital (un peu plus, certaines personnes fragiles avaient été hospitalisées entre-temps, mais leurs chansons ont été lues ou chantées par d'autres).

Le jour du récital, les chanteuses et la salle étaient ravies. Les visages s'étaient éclairés.

Vous pourrez regarder quelques vidéos du récital 2023 ici : <https://urlz/oFUZ>

Public visé

L'action sera accessible à toute personne fréquentant l'Univers. Soit, principalement des personnes vivant dans le quartier (mais ouvert également à d'autres habitants de Roubaix), de tous âges et genres.

Tout le monde sera bienvenu.

Comment allez-vous faire connaître votre projet aux habitants de votre quartier ?

Une réunion publique sera organisée fin mars.

Des affiches et des flyers seront posées à l'Univers et dans des commerces du quartier Une information sera également présente sur le site de La Pluie d'Oiseaux et sur les réseaux sociaux (Facebook, Instagram...) Mais c'est surtout en fréquentant régulièrement le restaurant solidaire et en parlant avec ses usagers, que les artistes et bénévoles des deux associations (La Pluie d'Oiseaux et l'Univers) feront la promotion du projet.

Résultats attendus

En plus de ce qui décrit dans les objectifs :

- faire connaître et reconnaître, le lieu solidaire que sont l'Univers et ses usagers*
- tisser un lien entre eux et les autres habitants du quartier*
- mettre en valeur tant les différences et ce qui se ressemble, ce qui rassemble dans le quartier*
- les participants aux ateliers seront entre 10 et 15*

on peut ajouter

- les bénévoles des deux associations qui aideront à préparer et animer la soirée cabaret : 8*
- le public de la soirée cabaret : 40*

Budget total du projet

3 947€

Montant demandé

1 500€